
УНЫЛЫЙ  СИНИЙ ЗАБОР снова окру-
жает Апрашку почти по всему периметру,
словно и не снимали ограждение на днях.

— Все происходило очень быстро и пря-
мо на наших глазах, — рассказал коррес-
понденту «Вечёрки» продавец одной из
лавочек в галерее Апраксина двора. —
Ограду стали разбирать примерно неде-
лю назад. Мы радовались: забор снимут,
торговля оживет! Но дня два назад, когда
оставалось разобрать только небольшой
кусочек ограды, стали снова собирать. Мы
ничего не поняли — почему разбирают,
зачем опять ставят? Зачем это нужно? Из-
за этого забора хулиганов и воров к нам
так и тянет, а покупателей — теряем!

В соседнем магазине пожаловались,

что выручка от торговли как упала лет
пять назад, когда здание только обнесли
забором, так больше и не поднималась.

— Забор покупателей отталкивает, лю-
дям не хочется заходить за щиты. Даже
если они знают, что магазины работают,
все равно идут мимо, — сообщил прода-
вец по имени Фарук.

Губернатор Георгий Полтавченко тоже
давно недоволен этим синим забором. Он
распорядился снять ограждение еще в
ноябре позапрошлого года, после того как
лично побывал в Апраксином дворе. Так-
же решено было не продлевать срок согла-
шения между администрацией города и
владельцем забора, компанией «Главст-
рой СПб», выступающей инвестором про-

ОДНАКО!

Жизнь за забором будут
охранять нацдружины
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А ТОРГОВЦЫ —

ТЕМ, ЧТО ВНУТРИ

Один из брендовых комп-
лексов зданий Петербурга,
Апраксин двор, снова спря-
тался от глаз горожан и ту-
ристов за синим забором.
Как уже сообщал «ВП», не-
сколько дней назад тут вов-
сю шел демонтаж огражде-
ния. Но в начале этой неде-
ли его поставили заново.
Пока чиновники  решают,
должен тут стоять забор или
нет, торговцы решают про-
блемы рынка по-своему.

екта реконструкции торгового комплек-
са. Этот срок истек 8 февраля 2013 года.

Накануне, 7 февраля, на сайте городс-
кого комитета по инвестициям появилось
сообщение, что нового срока не будет. Ко-
нечно, дело не только в заборе. «Концеп-
ция развития территории Апраксина дво-
ра в ее нынешнем виде не нацелена на ре-
шение задач развития этой городской тер-
ритории» — так поясняется причина отка-
за инвестору на сайте комитета. Но после-
довавшие вскоре события показали, что
есть вещи и поважнее таких задач.

 — На прошлой неделе в Петербург при-
ехал Олег Дерипаска. Он провел ряд дело-
вых встреч, в том числе и с губернатором
Полтавченко. После этого стало ясно, что
сейчас наша компания оставить Апраксин
двор не может. Между нами и админист-
рацией города было заключено сразу не-
сколько договоров, касающихся этого
объекта, — на аренду земельных участков,
на обеспечение сохранности помещений
и других. И сроки этих договоров не истек-
ли. Так что мы будем и дальше по ним ра-
ботать, — сообщили «Вечернему Петербур-
гу» в компании «Главстрой СПб».

А пока вокруг Апраксина двора кипят
кабинетные страсти, на самой торговой
площадке разыгрывается настоящая жиз-
ненная драма. После событий 8 февраля,
когда в ходе рейда по борьбе с террориз-
мом на рынке были задержаны примерно
триста приезжих из азиатских республик,
мигранты решили, что будут сами охра-
нять от экстремистов торговую площад-
ку. Как сообщил вице-губернатор Петер-
бурга Игорь Дивинский, для этого были
сформированы народные дружины из
числа представителей национальных ди-
аспор. Они и должны заняться патрули-
рованием территории.

Оксана ЕРМОШИНА, фото автора
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По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

Госдума приняла сразу в трех чтениях закон о продлении бесплатной приватизации до 1 марта
2015 года. Напомним, что с инициативой принять такой закон выступил президент России Вла-
димир Путин.

…ЛЕТНЕЕ
ВРЕМЯ

Немногим более 20% россиян заявля�
ют, что им удобнее весь год жить по летне�
му времени.

«Довольно большое число россиян —
27% (по февральским данным 2013 года)
— считают, что весь год жить по зимнему
времени было бы удобнее. И 21% считают,
что им было бы удобнее жить по летнему
времени. Около 43% отмечают, что им бо�
лее подходит старая система, когда пере�
водились часы», — сообщила директор по
коммуникациям Всероссийского центра
изучения общественного мнения (ВЦИОМ)
Ольга Каменчук.

Напомним, что в начале февраля пре�
мьер�министр Дмитрий Медведев заявил,
что пока отказ от летнего времени «нецеле�
сообразен».

…АВАРИЙНОЕ
ЖИЛЬЕ

Половина субъектов РФ не справится с
софинансированием по программе ликви�
дации аварийного жилья. Об этом глава
Контрольно�счетной палаты РФ Сергей
Степашин сообщил президенту Владими�
ру Путину.

«Сейчас изменен порядок софинанси�
рования этой программы по Фонду ЖКХ.
Если раньше это было 50 на 50, то сейчас
основная нагрузка — 70% — будет падать
на региональные бюджеты. По нашему ана�
лизу, до 50% субъектов с этой задачей не
справятся», — сказал Сергей Степашин,
добавив, что «мы с вами знаем не понас�
лышке по Ленинграду, что такое коммуналь�
ное жилье».

Владимир Путин, в свою очередь, от�
метил, что «для Петербурга это отдельная
большая проблема», попросив не путать
коммунальное жилье с аварийным. «Мы
еще с правительством поговорим на этот
счет, надо Петербургу помогать», — доба�
вил президент.

…ЧЕМПИОНАТ СНГ

ФИФА никогда не поддержит идею орга�
низации чемпионата СНГ, поскольку «это
противоречит принципам организации».

Об этом заявил президент Международ�
ной федерации футбольных ассоциаций
Йозеф Блаттер. Он подчеркнул, что клубы
должны организовывать соревнования
только в рамках национальных чемпиона�
тов.

Напомним, что на проходившем накану�
не совещании оргкомитета объединенного
чемпионата России и Украины было заяв�
лено, что провести его реально — начиная
с осени 2014 или 2015 года.

…НУЖНЫЙ
УРОК

Большинство россиян уверены, что го�
ворить о сексе с детьми должны родители,
однако больше половины выступают за то,
чтобы в школе велись уроки полового вос�
питания.

По данным исследования, проведенно�
го фондом «Общественное мнение», 83%
россиян считают, что о взаимоотношени�
ях полов ребенок должен узнавать в се�
мье, при том что с ними самими родители
«про это» никогда не говорили (73%). Воз�
можно, поэтому 51% опрошенных считают
необходимым включать в школьную про�
грамму уроки сексуального воспитания.

Рано радовались горожане — не прошло и недели, как забор снова опоясал Апраксин
двор. Зачем он стоял здесь полтора года, если никаких строительных работ не

велось, и сколько простоит теперь — неизвестно.

КГИОП получил предписание восстановить дом Рогова, снос которого в конце авгу�
ста прошлого года признан незаконным. Дом должен быть восстановлен до конца года.

Точная копия снесенного здания должна появиться там же, где когда�то находился ори�
гинал — на Загородном проспекте, 3. Дом будут строить по специально разработанному
проекту, выполненному «Архитектурным бюро «Литейная часть�91».

— Мы уже разработа�
ли архитектурный проект
и отдали на рассмотре�
ние в КГИОП, — сообщил
«ВП» директор бюро Ра�
фаэль Даянов. — Теперь
все зависит от того, как
скоро комитет согласует
проект. Если это про�
изойдет быстро, до кон�
ца года можно без про�
блем успеть, ведь дом
небольшой — всего три
этажа. Но если проект
задержится в инстанци�
ях, как это чаще всего
происходит, придется
продлевать сроки.
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Подлинника
нет, но будет

копия.


